

Málaga ya supera los 105.000 autónomos y bate un nuevo récord

El aumento del consumo, el paro o la tarifa plana disparan el autoempleo Las Administraciones deben 101 millones a los autónomos en Málaga

Ángel Recio

Ni en los años de bonanza económica ha habido tantos autónomos como ahora en Málaga. Puede haber muchas causas para que se haya producido este efecto llamada: el aumento del consumo, la tendencia de



numerosos parados a crearse su propio empleo, la dificultad para encontrar un puesto de trabajo por cuenta ajena bien remunerado... El caso es que Málaga volvió a batir en mayo el récord de autónomos y, si nada cambia, todo apunta a que irá a más. Según los datos de la Seguridad Social, recogidos también por la Federación de Asociaciones de Trabajadores Autónomos (ATA), Málaga tuvo el mes pasado, de media, 105.256 autónomos afiliados a la Seguridad Social, el mayor número de la historia y un 4,2% más que hace un año. ´

Málaga lidera el número de autónomos en la comunidad andaluza (Sevilla es la segunda con 102.802) y su crecimiento interanual es mayor que la media regional y nacional. "El caso de Málaga es extraordinario", subraya Rafael Amor, vicepresidente de ATA en Andalucía, quien indica que "la fortaleza del turismo y las inversiones realizadas en Málaga durante todos estos años están dando ahora su resultado como demuestra el hecho de que hay muchos autónomos dados de alta en la hostelería y los servicios".

Los datos oficiales lo corroboran. La mayoría de autónomos en Málaga trabajan en el sector del comercio (30.796), en la hostelería (13.723) y en la construcción (10.773), siendo especialmente llamativo el destacado incremento porcentual que han tenido las dos últimas ramas en apenas seis meses, desde diciembre a mayo: un 4,7 y un 4,1% respectivamente. No obstante, los autónomos están bastante repartidos hasta el punto que el colectivo que menos tiene -el de actividades financieras, la información o las actividades artísticas- suman cada uno casi 2.000 afiliados. Por sexo, los hombres ganan por goleada pues representan el doble que las mujeres.

"Se está notando la recuperación económica porque se está trasladando a la economía real. Las ventas del comercio minorista empezaron a subir hace cuatro meses, se está incrementando el consumo y eso hace que sea una buena medida crear su propia empresa", resalta Amor, quien hace hincapié en que los autónomos no solo se generan su propio empleo sino que también contratan a más personal. "En Málaga ha habido 929 autónomos que han contratado entre una y siete personas entre diciembre y mayo", precisó. Hay más de 800 autónomos que tienen en plantilla a siete o más personas.

Ha habido elementos que han avivado el fuego. La cuota mínima de los autónomos es de 260 euros mensuales, aunque hay una tarifa plana para los nuevos inscritos por la cual éstos pagan 50 euros al mes durante el primer año y medio. "Es algo lógico porque los autónomos somos las únicas personas que empezamos en el mercado laboral pagando", lamentó el vicepresidente de ATA en Andalucía.

Esa medida gubernamental está permitiendo que muchas personas se lancen a la aventura empresarial pues el riesgo, al menos en la cuota de autónomo, es menor. No obstante, quedan muchos aspectos por resolver. Uno de ellos es la morosidad pública. Según un informe de ATA, las administraciones públicas debían a los autónomos malagueños en marzo un total de 101 millones de euros. El plazo de pago, además, es de 119 días en Andalucía, mientras que la Ley de Morosidad exige que se haga en 30 días. "Es vergonzoso y debería ser considerado como un delito porque hay miles de autónomos que han tenido que cerrar por eso", criticó Amor.

Las tasas son otra batalla. El IRPF, un IVA del 21% en casos como las peluquerías, la cuota de autónomos... "Pagamos muchos impuestos y es hora de aflojar el listón porque los autónomos estamos con la lengua fuera", denuncia este representante. Luchar contra la economía sumergida, mejorar el acceso al crédito o agilizar los trámites burocráticos también están en la hoja de ruta de este colectivo.